
香港文匯報訊 大律師公會主席夏博義多
次發表過激言論詆毀香港司法制度，又隱瞞
了英國政治背景，而大律師公會對其行為選
擇包庇，引發了市民的不滿。多個團體昨日
自發前往灣仔警察總部請願，要求警方徹查
大律師公會是否有違反社團條例。
葵青監察議會聯盟一行四人手持橫額及

標語來到現場。他們表示，指大律師公會邀
請外國政黨人員出任公會主席，涉嫌違反社
團條例第五條，促請警方及社團事務主任盡

快徹查，並要求社團事務主任取消大律師公
會的社團註冊。
來自西貢及離島的多位市民亦到場請

願。他們指出，夏博義上任後就要求修改香
港國安法，又多次美化黑暴，與境外反華政
治組織聯繫。而他創立的組織「香港人權監
察」，曾收受美國國家民主基金會捐款，欠
缺中立，完全違背專業操守，因此要求警方
徹查大律師公會是否違反社團條例及與境外
政治團體勾結。

大狀公會邀外國政客任主席
團體批涉違社團例促徹查

●葵青監察議會聯盟表示，大律師公會邀請外國政黨人員作為主
席，涉嫌違反社團條例第五條。 大公文匯全媒體記者 攝
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近萬義工同心 助民記屹立29載
6209人獲嘉許 李慧琼：團結創更美好明天

民建聯昨日舉行年度義工嘉許禮，行政

長官林鄭月娥、中聯辦副主任何靖出席了上

午港九專場並主禮；政務司司長張建宗、中

聯辦社工部部長梁建，則為下午的新界專場

擔任主禮嘉賓。民建聯主席李慧琼在致辭時

指出，民建聯依靠每一位義工高度體現了

「幾枝竹一扎段折難」、同心團結的團隊力

量，令民建聯在29年風雨飄搖中依然屹立不

倒。她深信，在「愛國者治港」原則下，特

區政府、愛國政黨、愛國領袖和義工等一起

團結努力，香港有力在新政局下創造一個更

美好的明天。

●香港文匯報記者 鄭治祖

民建聯昨日上午及下午分別舉行義工嘉
許禮，表揚無私奉獻，長期支持該黨

的9,700多名義工。今年獲嘉許的義工共
6,209位，當中2,201人服務達50小時或以
上得到銅獎、1,881人服務100小時或以上
得銀獎，服務200小時或以上的金獎義工
更多達2,127人。

一人努力是加法 團隊是乘法

李慧琼表示，民建聯成立至今已29年，
之所以能夠茁壯成長，除了得到中央政府
的信任、特區政府的互動、黨內成員的努
力、社會賢達的支持外，更有每一位陪伴
民建聯走過風風雨雨的義工，形容他們都
是民建聯發展史中非常重要的建設者，並
指民建聯在社區工作和選舉工程中亦依靠
每一位義工，高度體現了「幾枝竹一扎段
折難」、同心團結的團隊力量，令民建聯

在29年風雨飄搖中依然屹立不倒。
她又指，國家主席習近平於2017年7月
出席在德國漢堡舉行的二十國集團領導人
峰會上，引用了一句德國諺語來形容團結
的力量，該諺語翻譯成中文是「一個人的
努力是加法，一個團隊的努力是乘法。」
她認為，這說明了對比起一個人的努力，
多於一個人而形成團隊的努力，會產生以
倍數計算的強大力量。

推「變革香港」解深層社會問題
香港社會在實施香港國安法、完善選舉制

度、落實「愛國者治港」原則後回復平穩，
重回正軌，國家安全得到保障。李慧琼表
示，民建聯下一步是要推動「變革香港」，
致力解決深層次社會問題，並抓緊粵港澳大
灣區、「十四五」規劃等國家戰略發展，努
力融入國家發展大局之中，使香港逐步走向

善治、市民生活不斷改善，讓香港在國家
「一國兩制」方針下，得以長治久安。
至於要實現此願景，她認為需要民建聯

每一位人士共同努力、共同承擔，發揮團
隊「幾枝竹一扎段折難」的「乘法」力
量。她深信，在「愛國者治港」原則下，
特區政府、愛國政黨、愛國領袖和義工等
一起團結努力，香港有力在新政局下創造
一個更美好的明天。

●民建聯昨日舉行年度義工嘉許禮，行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任何靖出席並主禮。

由律政司主辦的2021
年「調解為先」承諾活
動，日前在網上舉行，
吸引了逾1,300名來自全
球14個司法管轄區的不

同界別人士參加。律政司司長鄭若驊於昨
日發表的網誌上指出，採用調解處理糾紛
有很多好處，包括為雙方維持良好關係，
有利創造解決方案，帶來雙贏局面。她表
示，調解有助解決財富、醫療及僱傭間等
糾紛，但強調時機十分重要，在分歧變得
不可挽回前盡早進行調解，達成和解的機
會愈大，也可防止分歧化成爭端而最終需
要在法庭進行訴訟或以仲裁解決，律政司
會繼續推出措施，發揮調解帶來的效益和
優勢。
律政司自2009年起一直推動「調解為

先」承諾活動，至今已有來自世界各地逾
700人簽署「調解為先」承諾書。鄭若驊
指出，日前舉辦的「調解為先 立足未
來」網上研討會，便專注討論調解在避免
及解決糾紛中發揮關鍵作用的三個範疇。

家族財富糾紛 調解較明智
其一是解決家族辦公室及私人財富的糾

紛，她指一旦家族成員、受託人或受益人
之間出現糾紛，通過調解以和諧及保密的
方式處理較為明智。因在調解的過程中，
每位家族成員都可坦誠說出最根本的問題
和關注，令不同年代的成員都能尊重彼此
的想法和需要，就未來路向達成共識；和
平地解決家族糾紛，亦可為家族業務的長
遠發展奠下基礎。

醫護可用調解技巧增理解溝通
醫療方面，醫護人員與病人及其家屬在

醫療期間都會有不同感受和出現情緒變
化，容易在溝通上產生摩擦或誤解，醫護
人員可利用調解技巧增進雙方的理解和溝
通。而醫護與病人之間的糾紛，也可透過
第三方調解，從而避免訴訟。
鄭若驊說，調解還可以在僱員補償索償

事宜中發揮關鍵作用，例如在涉及工傷的
糾紛中，調解可以更細心及人性化地處理
問題，保持良好的勞資關係，同時節省時
間和訴訟成本，法律援助署亦支持在法援
案件中使用調解。●香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
教育大學公共行政學研究講座教授、
運輸及房屋局前局長張炳良昨日接受
電台訪問時表示，「泛民」在完善後
的選舉制度下仍有生存空間，因為從
社會動態的角度考慮，社會一定要有
所表達，而有「泛民」進入議會對政
府而言都是好事。他並指，民主黨應
考慮清楚所謂不參選是指來屆立法會
不參選，還是永遠不參與立法會選
舉，若不再參選立法會，則應思考成
立政黨的意義何在。
張炳良表示，相信很多「泛民」會

形容選舉制度「倒退」，又提到有很
多「泛民」政黨已表明不會參選立法
會選舉，當中民主黨仍未決定是否參
選，但看到其在黨內、黨外都有很大

壓力，所以都不排除其最終會不參
選。

指民主黨要考慮清楚是否永不參選
他認為，民主黨作為一個香港歷史

較長的反對派，要考慮清楚所謂不參
選，究竟是指來屆立法會不參選，還
是永遠不參與立法會選舉，「因為你
說永遠不參與，是覺得制度不公平，
事實上對任何反對派，都會覺得制度
是不公平。在全世界不同地方，為什
麼其他地方的反對派都仍然參選？因
為一個政黨若不參與選舉，那為什麼
要搞一個政黨，這是根本問題。」
他認為，「泛民」在現時的制度下

仍有生存空間，因為從社會動態和利
益角度考慮，任何社會有不同的利益

集結，包括背後的價值觀和對問題的
看法等，一定要有所表達，「即使是
一個完全沒有選舉制度的政府，都要
想方法吸納和了解社會民情。」他並
指，有「泛民」進入議會對政府而言
都是好事，因為有渠道表達意見，否
則就會走出街頭。
至於社會不少聲音形容日後加入的

反對派只能是「忠誠反對派」，張炳
良認為「忠誠」應該只是代表接受體
制，在「愛國者原則」下接受即可，
不需要就「忠誠」兩字演繹太多。

新人如何牽制行政機關屬未知數
對於立法會新增40席選委會界別，

張炳良亦認為未來立法會未必會造成
「一言堂」，因為這些新人未來的議

會定位、反映什麼利益、如何牽制和
影響行政機關仍是未知數。他解釋，
「愛國者治港」是中央推動選舉改制
堅持的原則，但認為不是透過選舉辦
法執行，而是資格審查的機制，故立
法會選委會界別的組成應有其他考
慮。
在人才方面，張炳良表示從來都不

擔心香港沒有人才，問題是制度能否
吸引人才參與政治事務，並指從政不
是靠上課程，最主要是實踐，要經常
檢視實踐土壤是否有利於人才成長。
他表示，不認為「一國兩制」已經沒

有進一步發展空間，指「一國兩制」長
久以來就是將看似不可能的事盡量變成
可能，故認為目前最重要挑戰是如何在
「一國兩制」概念下處理矛盾。

張炳良：完善選制後「泛民」仍有表達空間 鄭
若
驊
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香港文匯報訊（記者 邵昕）政府
今年增撥1.27億元經常撥款以擴大
藥物名冊，4月起7類藥物的資助範
圍擴大，涵蓋糖尿病、肺癌及罕見
病「多發性硬化症」、「結節性硬
化症」在內等8類疾病，其中3類自
費藥物轉為專用藥物，改收取每16
周15元的標準費用，另有4類藥物
擴大臨床治療範圍，估計將有約4萬
名病人因此受惠。2021/22年度兩大
基金預算藥物資助撥款達31億元，5
月再多7類自費藥物可申請經濟支
援。
今年4月起7類藥物的資助範圍擴
大，其中3類自費藥物轉為專用藥
物，分別用於治療罕見病「多發性硬
化症」、「結節性硬化症」及「高膽
固醇血症」，獲得資助後此3類藥物
每16周僅需15元，極大減輕病人經
濟負擔。

另有4類藥物擴大適應症，治療
疾病包括糖尿病、慢性腎病、腎功
能不全、肺癌及良性前列腺增生，
其中用於治療糖尿病的第二型鈉-
葡萄糖轉運蛋白抑制劑預計可讓2.1
萬名病患受惠，用於良性前列腺增
生的α阻斷劑預計可讓1.4萬名病患
受惠，所有7類藥物的受惠病患總
計在4萬人左右，涉及開支約1.27
億元。

5月再檢視安全網藥物涵蓋範圍
藥物資助方面，今年5月藥事管理

委員會再次檢視安全網藥物的涵蓋
範圍，在撒瑪利亞基金引入5款新
藥，關愛基金醫療援助項目首階段
計劃及關愛基金極度昂貴藥物項目
各引入一款新藥物，治療範圍涵蓋
嚴重銀屑病、乳癌、高分化晚期上
皮性卵巢癌、多發性骨髓瘤、急性

淋巴細胞白血病等在內的約10種嚴
重疾病。

兩大基金續優化經濟審查機制
兩大基金持續優化經濟審查機制，

修訂每年可動用財務資源的計算方
式，在計算藥費分攤額時，只計算病
人可動用資產淨值的五成，而持續申
請人則可在此基礎上，扣除上一療程
藥費開支，只計算家庭可動用收入的
80%，以保護病人家庭資產，減輕病
人醫療費用開支；持續申請人的經濟
審查有效期得到延長，減少申請上的
行政工作。
明年第一季起，患者可透過醫管

局「Ha Go」應用程式掌握基金申
請進度及基金資助使用情況，程式
的照顧者模式開通繳費功能，病患
完成治療後照顧者可直接通過手機
程式繳費。

●請願市民批評夏博義上任後就要求修改香港國安法，又多次美
化黑暴，與境外反華政治組織聯繫。 大公文匯全媒體記者 攝

7藥擴資助範圍 4萬病人受惠

●醫管局獲撥款1.27億元擴大藥物名冊，7類
藥物擴大資助範圍。2021/22年度藥物資助預
算達31億元，5月增加7類自費藥物可申請經
濟資助。 香港文匯報記者 攝
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